



der Gesundheitsdienste des schweizerischen Justizvollzugs
du personnel soignant des établissements de détention en suisse

Vorstandsmitglieder – Membres du Comité

Präsidentin, *Présidente*: **Beatrice Willen**

Vize-Präsident, *Vice-Président*: **Andreas Diemand**

Aktuarin, *Secrétaire*: **Katja Salvisberg**

Vize-Aktuarin, *Vice-Secrétaire*: **Irene Aebi**

Kassier, *Trésorier*: **Reto Trüssel**

Jahresbericht der Präsidentin 2022

Im Jahr 2022 konnten wir wiederum keine Jahrestagung durchführen. Die Generalversammlung des Forums der Gesundheitsdienste des schweizerischen Justizvollzugs fand deshalb in schriftlicher Form statt. Besten Dank an alle, die uns das Antwortblatt zurückgesandt haben!

Am 15. März haben wir Monika Baumann anlässlich der ersten Vorstandssitzung aus dem Vorstand verabschiedet. Sie war bei der Gründung des Vereins dabei und hatte lange Jahre das Amt der Kassierin inne. Wir danken ihr herzlich für ihren unermüdlichen Einsatz! Der Vorstand hat sich noch zweimal, am 14. Juni und am 27. Oktober im SKJV Fribourg zur ordentlichen Vorstandssitzung getroffen.

Walter Wüthrich und Silke Roth sind aus dem Vorstand ausgetreten. Wir danken beiden für ihr Engagement!

Im Februar begannen die Vorbereitungsarbeiten für die 12. Europäische Konferenz zur Gesundheitsförderung in Haft „Äquivalenzprinzip im Faktencheck“, welche vom 24. – 26. Mai 2023 im Zentrum Löwenberg in Murten stattfinden wird. Die Präsidentin nahm an sechs online-Sitzungen teil.

Die Präsidentin hat an zwei Vorstandssitzungen der Gefängnisärzte teilgenommen. Im Juni hat in Fribourg die Generalsversammlung der Konferenz Schweizerischer Gefängnisärzte (KSG) stattgefunden, an welcher die Präsidentin den Vorstand des Forums vertreten konnte.

Der Vorstand hat am 14. Juni Nora Affolter, Wissenschaftliche Mitarbeiterin Leistungsbereiche Praxis vom Schweizerischen Kompetenzzentrum für den Justizvollzug (SKJV) getroffen, um die Zusammenarbeit und das Thema Weiterbildung zu besprechen. Dabei kam heraus, dass es vom SKJV keine generelle Unterstützung für die Pflege im Strafvollzug mehr gibt. Allerdings können Gesuche für einen finanziellen Beitrag von einzelnen Veranstaltungen gestellt werden. Der Vorstand hat an der Vernehmlassung U-Haft, welche das SKJV bearbeitet hat, mitgearbeitet.

Im Juli fand ein erstes Treffen mit Thomas Lautenschlager von der LH Medical Management GmbH statt. Er hat sich bereit erklärt, mit seiner Firma unser Projekt, eine



der Gesundheitsdienste des schweizerischen Justizvollzugs
du personnel soignant des établissements de détention en suisse

Vorstandsmitglieder – Membres du Comité

Präsidentin, *Présidente*: **Beatrice Willen**

Vize-Präsident, *Vice-Président*: **Andreas Diemand**

Aktuarin, *Secrétaire*: **Katja Salvisberg**

Vize-Aktuarin, *Vice-Secrétaire*: **Irene Aebi**

Kassier, *Trésorier*: **Reto Trüssel**

Bildungsveranstaltung für die Pflegenden im Strafvollzug, zu leiten. Die Tagung richtet sich an die Gesundheitsdienste der Kantone, welche nicht an ein Spital angeschlossen sind und deshalb nicht automatisch von deren Weiterbildungsangeboten profitieren können.

Es gelang uns, genügend Sponsoren zu finden, so dass die Veranstaltung am 7. November 2023 stattfinden wird.

Im November haben wir Daniel Kauer, ehemals Sekretär von Santé Prison Suisse (SPS), den Auftrag erteilt, unsere Webseite zu erstellen. In intensiver Zusammenarbeit konnten die ersten Schritte verwirklicht werden und das Projekt befindet sich auf gutem Wege.

Die Präsidentin bedankt sich herzlich beim Vorstand für die engagierte Mitarbeit.

Beatrice Willen, Januar 2023